
Anträge im Zeitraum 1. Mai 2021 bis 31. Oktober 2021 

 

Überschrift des Antrages Beschlussformulierung mit 
Abstimmungsergebnis 

Bericht zum Umsetzungsstand 
 

Antrag der Stadtratsfraktionen Bündnis 
90/Die Grünen vom 14.06.2021; 
„Information der Stadträte über den 
Verein „Fonds für Klimaschutz und 
nachhaltige Entwicklung der 
Metropolregion Nürnberg“ und im 
zweiten Schritt: Zustimmung zum 
Vereinsbeitritt“ 

Planungs- und Umweltausschuss vom 
12.07.2021 
 
Beschluss: 
Information über den Verein „Fonds für 
Klimaschutz und Nachhaltige Entwicklung 
der Metropolregion Nürnberg“ 
Der erste Teil des Antrages, eine 
Information über den Verein „Fonds für 
Klimaschutz und Nachhaltige Entwicklung 
der Metropolregion Nürnberg“ zu geben, ist 
mit dem Tagesordnungspunkt 3 
„Information über mögliche Mitgliedschaft 
der Stadt Herzogenaurach im „Fonds für 
Klimaschutz und nachhaltige Entwicklung 
der Europäischen Metropolregion Nürnberg 
e.V.“ (Klimafonds) erfüllt. 
Abstimmung im Stadtrat über einen 
Vereinsbeitritt  
In der Stadtratssitzung im Juli wird über 
einen Vereinsbeitritt abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 8   

Erster Teil des Antrages:  
Bearbeitungsstand: erledigt 
 
Zweiter Teil des Antrages: 
Abgelehnt 

 



Antrag der Stadtratsfraktionen der CSU, 
Bündnis 90/Die Grünen, FW und JU vom 
11. Juli 2021; „Änderung der 
Geschäftsordnung zur digitalen 
Einreichung von Anträgen“ 

Sitzung des Stadtrates vom 21. Juli 2021 
 
„Der Stadtrat ändert die Geschäftsordnung 
wie folgt: 
§ 26 Abs. 1 Satz 2 – Halbsatz 2, Satz 3 und 
Satz 5 werden ersatzlos gestrichen.“ 
 
 

Abstimmungsergebnis: Ja: 17  Nein: 13    

Bearbeitungsstand: 
Die Geschäftsordnung wurde wie beschlossen 
geändert.  

Antrag der Stadtratsfraktion der CSU und 
JU vom 17. September 2021; 
„Haushaltsausgabereste und die weitere 
Vorgehensweise“ 

Sitzung des Stadtrates vom 30. September 
2021 
 
Änderungsantrag von Dr. German Hacker: 
„Über die Haushaltsausgabereste wird im 
Rahmen der Haushaltsberatungen eine 
Entscheidung getroffen“. 
 
 

Abstimmungsergebnis: Ja: 30  Nein: 0   

Bearbeitungsstand:  
Erledigt, im Rahmen der Haushaltsberatungen für 
2022. 
 

Antrag der Stadtratsfraktionen der SPD, 
CSU, JU, FW, Bündnis 90/Die Grünen und 
der Stadträte Michael Dassler und Nicolai 
Schaufler; „Beschleunigung der 
Nahversorgungsentwicklung auf der 
Herzo Base“ 

Sitzung des Stadtrates vom 30. September 
2021 
 
„Die Stadtverwaltung wird beauftragt, eine 
zeitnahe Verwirklichung des Projekts zu 
prüfen und deshalb mit dem 
Grundstücksbesitzer in Kontakt zu treten, 
um auf eine beschleunigte Realisierung des 
Vorhabens hinzuwirken.“ 
 
Abstimmungsergebnis: Ja: 29  Nein: 0   

Am 4. Oktober wurde ein entsprechendes Schreiben an 
die adidas AG gerichtet, in dem auf den einstimmigen 
Beschluss des Stadtrats hingewiesen und die 
Unterstützung durch die Stadt bei der Umsetzung des 
Projekts angeboten wurde.  
Als Ergebnis eines Telefonats vom 19.5.2022 ist 
festzuhalten, dass man von Seiten des Eigentümers 
und selbstverständlich auch der Stadt bereit ist, über 
die Möglichkeit eines geeigneten Flächentauschs zu 
sprechen. Die Stadtverwaltung wird hierzu zeitnah 
Vorschläge unterbreiten. 



Antrag der Stadtratsfraktion der SPD vom 
16. September 2021;  
„Prüfung einer Erweiterung der 
Lärmschutzverordnung„ 
 

Planungs- und Umweltausschuss vom 
19.10.2021 
 
Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, den 
Sachverhalt zu prüfen und eine 
entsprechende Information vorzubereiten. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja: 11  Nein: 0   

Bearbeitungsstand: Erledigt 
 
Planungs- und Umweltausschuss vom 19.10.2021 
 
Von Seiten des Planungsamtes wird das Prüfergebnis 
mit Einbeziehung der Stellungnahme des 
Ordnungsamtes in der Sitzung vorgestellt. 
Nach einer ausführlichen Beratung des Sachverhaltes 
wird dieses Prüfungsergebnis zur Kenntnis genommen. 
Die Antragsteller erklären den Antrag somit für erledigt. 
 
Die Verwaltung wurde u.a. beauftragt, 
Informationsmaterial zusammenzutragen, das auch 
außerhalb von Bauleitplanverfahren zur Aufklärung und 
Sensibilisierung zu diesem Thema dient.  
Eine entsprechende Information wird auf der 
Internetseite der Stadt Herzogenaurach auf folgenden 
Seiten  

- Stadtraum -> Planen und Bauen -> Unter „Häufig 
nachgefragt“  

- Stadtraum -> Natur und Umwelt -> Lärmschutz -> 
unter „Downloads“ 

zur Verfügung gestellt. 
Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 
27. September 2021; „Prüfung der 
Neugestaltung der südlichen Aurach 
zwischen Kuwe-Steg und Steinernen 
Brücke“ 

Sitzung des Stadtrates vom 28. Oktober 
2021 
 
„Da die Neugestaltung des nördlichen 
Aurachufers sehr gut gelungen ist und auch 
von der Bevölkerung sehr gut 

Erste Entwurfsideen und Entwicklungsansätze für 
diesen Bereich des Aurachufers erfolgen im Rahmen 
des städtischen Grünflächenkonzepts. Eine erste 
Vorstellung erfolgte bereits in der Sitzung des 
Planungs- und Umweltausschusses durch das 
begleitende Büro Hackl Hofmann am 19.10.2021. Eine 



angenommen wird, bitten wir die 
Verwaltung um Prüfung der Neugestaltung 
des südlichen Aurachufers zwischen Kuwe-
Steg und Steinerne Brücke.“ 
 
Abstimmungsergebnis: Ja: 25  Nein: 0   

Vorstellung des gesamten Grünflächenkonzepts steht 
aktuell jedoch noch aus. Erst in der Folge kann eine 
genauere Entwurfsplanung zur Umgestaltung erfolgen.  
 

Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 2. 
Oktober 2021; „Prüfung einer 
Verkehrsberuhigung zu Marktzeiten“ 

Sitzung des Stadtrates vom 28. Oktober 
2021 
 
„Wir bitten die Stadt, eine 
Verkehrsberuhigung zu Marktzeiten zu 
prüfen. Die Einbeziehung eines 
Beratungsgremiums, z. B. der 
Lenkungsgruppe Innenstadt, erscheint uns 
hierbei als notwendig. Die Umsetzung soll 
spätestens erfolgen, wenn das neue 
Rathaus bezugsfertig bzw. der Hubmann-
Parkplatz wieder hergestellt ist.“ 
 
Abstimmungsergebnis: Ja: 25  Nein: 0  

Antragsgemäß wird das Thema noch mit der 
Lenkungsgruppe Innenstadt besprochen. Die nächste 
Sitzung der Lenkungsgruppe Innenstadt findet am 
24.05.2022 statt. 
Die Ergebnisse der von der Stadt beauftragten 
Befragung zur Wochenmarktentwicklung werden in 
dieser Lenkungsgruppensitzung und erstmals öffentlich 
in der Stadtratssitzung am 25.05. 2022 durch das 
begleitende Büro vorgestellt. 

 


